

Los liderazgos civiles de Venezuela

Los liderazgos civiles de Venezuela tenemos plena conciencia de las penurias que vive nuestra gente, agravadas hoy hasta extremos casi invivibles... El desarrollo adormecedor de la crisis ha hecho al venezolano convivir con la depauperación de los servicios públicos, la escasez extrema de alimentos e insumos médicos, la violencia, la inseguridad y la violación de los derechos fundamentales por cuerpos represivos del Estado, hasta hacerlos parte del sufrimiento cotidiano, mientras la pobreza y la falta de oportunidades parecieran cerrar el futuro de más de la mitad de la población y sin duda de la mayoría de nuestros jóvenes...

Adicionalmente, en los últimos meses las decisiones del gobierno, además de agravar la situación económica y social descrita, han desatado una represión especialmente fiera contra jóvenes y dirigentes políticos democráticos que han denunciado valientemente los orígenes reales de la crisis y los atropellos que la acompañan. Cientos de jóvenes presos y líderes fundamentales como Leopoldo López, los alcaldes Enzo Scarano y Daniel Ceballos sometidos a prisión, tortura y tratos inhumanos, son parte inocultable de la misma crisis, que trasciende las penurias económicas para negar la libertad de todos...

... Lo antes dicho está a la vista de todos los venezolanos, pero más allá de lo anterior, quienes tenemos responsabilidades en la academia, la ciencias y las artes, y en los mundos de las políticas públicas, del trabajo y del estudio, nos sentimos en el deber de advertir a toda la sociedad que el fondo de la crisis es mucho más grave, porque en él están la destrucción de las instituciones republicanas, la perversión de los valores ciudadanos, la represión sistemática a la disidencia y la invasión por el Estado de todas las dimensiones de la vida, tanto la pública como la privada misma... Nos vemos en la obligación de advertir a nuestro pueblo que no solo hemos retrocedido en la libertad real de los individuos y en logros materiales y espirituales que Venezuela había alcanzado, sino que estamos viviendo la destrucción misma de aquellas bases en las que podríamos eventualmente apoyarnos para iniciar la reconstrucción...

Suele suceder que en las crisis un hecho grave cataliza las voluntades y conmina a los liderazgos a una acción que ya no pueden postergar... Ese momento ha llegado.

Quienes firmamos este documento invitamos a toda Venezuela a rechazar en forma contundente los atropellos y violaciones a los derechos ciudadanos, y muy concretamente el empleo de la violencia judicial en contra de la diputada María Corina Machado. El Gobierno la reprime por haber denunciado sistemáticamente la destrucción metódica de las instituciones y el fraude sostenido contra la Constitución que adelanta el régimen dictatorial de Venezuela...

La actual exigencia del poder ejecutivo al judicial, de imputar a María Corina Machado por un supuesto delito de "magnicidio", convoca a todo el país a frenar este nuevo atropello y a impedir que se abran definitivamente las compuertas para una persecución masiva como las que se vivió en regímenes totalitarios europeos y se vive actualmente en Cuba.

Invitamos a nuestros conciudadanos a incorporar sus firmas a este llamado a la firmeza republicana contra el autoritarismo.

Caracas, 2 de Diciembre de 2014.

Miembros de las academias nacionales y líderes de las comunidades científica y universitaria:

Harry Acquatella
Carlos Armando Figueredo P.
Pablo Aure
Nicolás Bianco
Claudio Bifano
Ismardo Bonalde
Leopoldo Briceño Iragorry
Carlo Caputo
Antonio Clemente
Alfredo Díaz Bruzual
Cecilia García Arocha
Mireya Goldwasser
Francisco González Cruz
Ignacio Iribarren
Francisco Kerdel Vegas
Sary Levy
Freddy Malpica
Edgardo Mondolfi
Gonzalo Morales Pujol
Jorge Mostany
Ana Nuño
Enrique Planchart
Flor Pujol
Humberto Rivas
Eduardo Roche Lander
Benjamín Scharifker
Manuel Torres Parra

Juristas y politólogos; legisladores, diplomáticos y especialistas de políticas públicas:

Asdrúbal Aguiar
Milos Alcalay
Diego Arria
Alberto Arteaga Sánchez
Milagros Betancourt
Carlos Blanco
Humberto Calderón Berti
Werner Corrales Leal
Arnoldo Gabaldón
Sadio Garavini
Carlos Genatios
Beatriz Gerbasi
José Guerra

Rafael Huizi Clavier
Francisco Layrisse
José Eugenio López Contreras
Mariano Márquez Oropeza
Alfredo Michelena
Luis Miquilena
Fernando Ochoa Antich
José Félix Olleta
Norman Pino
Martha Ramos
Gerson Revanales
Víctor Rodríguez Cedeño
Gustavo Tarre
María Teresa Romero
Oscar Valles
Carlos Walter

Escritores y periodistas:

Yoyiana Ahumada
Unai Amenabar
José Vicente Antonetti
Macky Arenas
Elvia Gómez
Carolina Jaimes Branger
Aymara Lorenzo
Joaquín Marta Sosa
Alonso Moleiro
Jorge Juan Olavarría
Ángela Oraá
Ibeyise Pacheco
Ovidio Pérez Morales
Nitu Pérez Osuna
Marianella Salazar
Roberto Weil
Pedro León Zapata

Dirigentes laborales y de organizaciones de emprendedores:

Restituto Angulo
Orlando Chirinos
José Gregorio Colina
Juan Contreras
Iván Freites
Ronald Golding

Mercedes Molina
Minerva Ortega
Pedro Peña
Jesús Rosales
Pablo Zambrano

Líderes de organizaciones de la sociedad civil y de la comunidad empresarial:

Rafael Alfonzo
Ricardo Benaim
Jorge Botti
María Teresa Chacín
Yon Goicoechea
Rocío Guijarro
Mercedes López Contrearras
Simón López Contreras
Oscar Lucien
Henrique Machado
Trino Márquez C.
Tanya Miquilena
Simón Parisca
Corina Parisca de Machado
Ruben Pérez Silva
Eddie Ramírez
Jorge Redmond
Carlos Santaella